

## Capitanes

### (23-03-2022).- Lizeth Álvarez...

La directora Ejecutiva de Comercialización de Grupo Xcaret sabe lo que es el esfuerzo. Comenzó como recepcionista en un hotel en Riviera Maya, fue vendedora de tiempos compartidos y durante 15 años en Xcaret ha visto crecer el Grupo que hoy cuenta con siete parques temáticos, tres tours y tres hoteles.

## Atentos a Banxico

Hoy los ojos y la atención estarán puestos en la segunda reunión de política monetaria de la Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico), que encabeza Victoria Rodríguez Ceja.

Los analistas han hecho sus apuestas y algunos esperan un alza de 25 puntos base en la tasa de referencia que actualmente es de 6.0 por ciento, es decir, un aumento que vaya en línea con el que recientemente hizo la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, que encabeza Jerome Powell.

Sin embargo, no pocos consideran que el alza debería ser de 50 puntos base para responder de forma más agresiva a la elevada inflación del País.

Y es que la inflación sigue sorprendiendo y en febrero pasado fue mayor a lo esperado, al cerrar en 7.28 por ciento a tasa anual.

Pero si de decisiones agresivas se trata, no descarte que también se proponga un aumento de hasta 75 puntos base, como sugirió el subgobernador Jonathan Heath en la reunión anterior, con el argumento del deterioro de las expectativas inflacionarias y económicas, el conflicto entre Rusia y Ucrania, así como la volatilidad en el mercado.

## Están a prueba

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) también pondrá a prueba la efectividad del Ejército porque se trata de un lugar con operaciones civiles bajo el mando de militares.

Tanto la administración comercial como las operaciones aéreas están controladas por la Sedena, que encabeza Luis Cresencio Sandoval, a través de la empresa paraestatal nombrada igual que el aeropuerto.

Es la primera vez que algo así ocurre en el País, por lo que es un aspecto que no hay que perder de vista en esta primera fase de operación del AIFA, en la que tiene como expectativa mover a 19 millones 500 mil pasajeros al año.

Hace tres años, la IATA, que capitanea Willie Wlsh, y entonces presidía Alexandre de Juniac, alertó que la operación del AIFA en manos del Ejército no se veía factible, porque un aeropuerto comercial implica el manejo de una terminal, tiendas comerciales, entre otros factores a considerar.

Sin embargo, ahora que este aeropuerto ya vio la luz será necesario revisar si la operación militar es eficiente o si representa trabas que afecten el servicio a los pasajeros, que también enfrentan el reto de transportarse hasta esa terminal aérea.

## Relevo en franquicia

La Asociación Mexicana de Franquicias tiene nuevo presidente: Mario Briceño, presidente de Benedetti's Pizza, ocupará el cargo en el periodo 2022-2024, en sustitución de Julio Belekí, que es capitán de Cinnabon.

En la asamblea realizada ayer, 60 por ciento de las 208 marcas que participaron votaron por Briceño.

Como parte de su plan de trabajo buscará fomentar la capacitación, una mayor afiliación, la internacionalización y la equidad de género dentro de la Asociación.

El sector de franquicias tiene más de 90 mil puntos de venta y genera 900 mil empleos directos. Además, 80 por ciento del sector está constituido por marcas mexicanas.

Como parte del equipo de Briceño llegan Betsy Eslava, como Tesorera; Mary Carmen Cabrera, como vicepresidenta de Asuntos Internacionales, y Fernando Cortés, como vicepresidente de Coordinación de Comités.

Entre las primeras tareas para Briceño está la edición 45 de la Feria Internacional de Franquicias, que se celebrará en junio.

#### Congresos al 100%

Una vez que todo el País se encuentra en semáforo epidemiológico verde, prácticamente veremos congresos y convenciones a tope.

Un ejemplo es el foro anual Grow-Share-Inspire-Connect (GSIC) 2022, organizado por la compañía global de redes de telecomunicación Panduit, que en México lleva Carlos Arochi, y que se celebra en Cancún, Quintana Roo.

Este foro regional tiene 23 años de existencia y esta vez ha convocado a usuarios finales, integradores de sistemas, distribuidores y expertos en tecnología e infraestructura para dar a conocer las tendencias tecnológicas de Latinoamérica en 2022.

El concepto del foro "ReConnect" busca proporcionar información sobre la manera en la que las organizaciones pueden implementar avances y tendencias tecnológicas para hacer más eficiente su operación.

Se tienen previstas conferencias enfocadas a la aplicación de proyectos de transformación digital, nuevas soluciones para el sector y transformación digital en la región.

En el evento participan empresas de tecnologías de la información como Absa y Axis Communication y se presentarán ejemplos de conexión de redes exitosas en telecomunicaciones como las de Hoteles Xcaret y la Universidad del Cauca, en Colombia.

[capitanes@reforma.com](mailto:capitanes@reforma.com)

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

#### **ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-03-23/op223419>

Fecha de publicación: 23-03-2022